

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا لَا تَتَّبِعُوا خُطُوَاتِ الشَّيْطَانِ وَمَنْ يَتَّبِعْ خُطُوَاتِ الشَّيْطَانِ فَإِنَّهُ يَأْمُرُ بِالْفَحْشَاءِ وَالْمُنْكَرِ وَلَوْلَا فَضْلُ اللَّهِ عَلَيْكُمْ وَرَحْمَتُهُ مَا زَكَا مِنْكُمْ مِنْ أَحَدٍ أَبَدًا وَلَكِنَّ اللَّهَ يُزَكِّي مَنْ يَشَاءُ وَاللَّهُ سَمِيعٌ عَلِيمٌ
وَقَالَ النَّبِيُّ ﷺ: الْإِيمَانُ بَضْعٌ وَسِتُونٌ شُعْبَةٌ، وَالْحَيَاءُ شُعْبَةٌ مِنَ الْإِيمَانِ

Chers croyants,

Le sujet de notre sermon aujourd'hui est le sentiment de pudeur, l'un des ornements les plus précieux de notre nature innée.

La pudeur, c'est le sentiment de honte. C'est un gardien intérieur qui nous retient des actions laides, des paroles mauvaises et de la désobéissance envers Allah Tout-Puissant. La pudeur est une mesure fondamentale de l'éthique qui nous rend humains, présente dans notre création.

Le Très-Haut nous dit dans le Coran : **"Ô vous qui avez cru ! Ne suivez pas les pas de Satan. Quiconque suit les pas de Satan, celui-ci ordonne certes la turpitude et le blâmable. Si ce n'était la grâce d'Allah sur vous et Sa miséricorde, nul d'entre vous n'eût jamais été purifié. Mais Allah purifie qui Il veut."** (Sourate An-Nur, 21)

Le Prophète Muhammad ﷺ a dit : **"La foi comprend plus de soixante-dix branches. La plus élevée d'entre elles est de dire 'Il n'y a de divinité digne d'adoration qu'Allah', et la plus basse est d'ôter un obstacle du chemin. Et la pudeur fait partie de la foi."** (Sahih Muslim, Livre de la Foi, 58)

Le sentiment de pudeur a trois aspects :

- La pudeur envers Allah : C'est la honte de commettre des péchés face à Celui qui nous voit en tout temps.
- La pudeur envers les autres : C'est agir avec décence et modération au sein de la société.
- La pudeur envers soi-même : C'est s'abstenir des actes répréhensibles lorsque nous sommes seuls avec notre conscience.

Chers croyants,

Une personne douée de pudeur porte avec elle la modestie envers son Seigneur et la courtoisie envers

Ses créatures. La pudeur oriente vers une vie respectueuse envers Allah CC et envers les autres.

Le Prophète Muhammad ﷺ a dit : **"La pudeur et la foi sont inséparables. Lorsque l'une disparaît, l'autre disparaît aussi."** (Al-Mustadrak)

Malheureusement, de nos jours, le sentiment de pudeur est largement perdu, particulièrement parmi les jeunes, où la décence et la pudeur sont souvent négligées au nom de la "liberté". Les limites morales sont effacées et les valeurs sociales sont compromises. Or, le Prophète Muhammad ﷺ a dit : **"Depuis le premier jour, l'humanité sait cette parole que tous les prophètes ont prononcée : Si vous n'avez pas de pudeur, faites ce que vous voulez !"** (Sahih Bukhari, Livre des Prophètes, 54)

Nous devons donc être des serviteurs modestes en premier lieu, puis enseigner la pudeur à nos enfants. Car la pudeur est la clé d'une vie chaste et d'une valeur précieuse aux yeux d'Allah CC. Ce sentiment purifie l'âme, purifie le cœur et embellit la vie.

Je termine mon sermon avec ce hadith du Prophète Muhammad ﷺ : **"La pudeur n'apporte que du bien."** (Sahih Bukhari, Livre de l'Éducation, 77)